

**CALENDRIER du 21 au 29 octobre 2023**

**N°1336**

**Samedi 21 octobre**

- 10 h 45 Messe à Beausoleil (pour les résidents)  
17 h 45 Messe à l'église de GRILLON  
19 h 00 Messe à l'église de VALRÉAS

**Dimanche 22 octobre 29<sup>ème</sup> dim. du temps ordinaire**

- 09 h 30 Messe à l'église de VISAN  
10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS  
à l'intention des défunts Maurice CORDET,  
Pierre BARNIER, Martine GERARD et  
Jeanne ORHON  
11 h 00 Messe à l'église de RICHERENCHES  
Pour les vivants des familles BOUSSELET et CHAIX  
à l'intention de Michel PEYRON (1<sup>er</sup> anniversaire) et  
de la défunte Odette AYGLON et des défunts des  
familles BOUSSELET et CHAIX

**Lundi 23 octobre**

- 18 h 00 Groupe de prière à l'église de VALRÉAS

**Mardi 24 octobre**

- 15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES  
15 h 30 Messe à l'église de VISAN  
pour les obsèques du défunt Elie MARTIN  
18 h 15 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs de VALRÉAS

**Mercredi 25 octobre**

- 08 h 30 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs de VALRÉAS  
10 h 30 Adoration et confessions à l'église de VALRÉAS  
jusqu'à 12 h 00  
suivies d'un temps de louange jusqu'à 12 h 30  
20 h 00 Répétition du Chœur St Joseph  
à la Salle Cardinal MAURY

**Jeudi 26 octobre**

- 18 h 15 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs à VALRÉAS

**Vendredi 27 octobre**

*Journée mondiale de prière et de jeûne  
pour mettre fin à la guerre entre Israël et le Hamas*

- 09 h 30 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs de VALRÉAS  
Action de grâce pour 50 ans de mariage de  
Marie-Claude et François BOREL et pour les vivants et  
défunts des familles BOREL et MAZET  
18 h 00 Messe à Notre-Dame des Vignes à VISAN

**Samedi 28 octobre Saint Simon et St Jude - Apôtres**

- 17 h 45 Messe à l'église de GRILLON  
19 h 00 Messe à l'église de VALRÉAS

**Dimanche 29 octobre 30<sup>ème</sup> dim. du temps ordinaire**

*Passage à l'heure d'hiver*

- 09 h 30 Messe à l'église de VISAN  
10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS  
animée par le Chœur St Joseph  
à l'intention du défunt Jean AUBERT COUTURIER,  
action de grâce pour Daniel RASTAU et sa famille  
11 h 00 Messe à l'église de RICHERENCHES

**Changement d'heure**

Nous passerons à l'heure d'hiver dans la nuit  
du samedi 28 au dimanche 29 octobre 2023.

**- 1 heure**

À 3 heures du matin  
il sera alors 2 heures.



Nous gagnerons 1 heure de sommeil.

**TOUSSAINT  
DANS L'ENCLAVE DES PAPES**

**Messes**

**Mardi 31 octobre**

17 h 45 à VISAN – 19 h 00 à VALRÉAS ;

**Mercredi 1<sup>er</sup> novembre**

9 h 30 à GRILLON – 10 h 45 à VALRÉAS

11h00 à RICHERENCHES

**Bénédictio des tombes** ce même jour à VALRÉAS

15 h 00 : cimetière Marie Vierge

16 h 00 : cimetière La Romezière

**Préparation spirituelle uniquement  
à l'Église de VALRÉAS**

**Confessions et Adoration**

Mercredi 25 octobre

**Confessions**

Samedi 28 octobre de 10 h 30 à 12 h

**COMMÉMORATION  
DE TOUS LES FIDÈLES DÉFUNTS**

**Jeudi 2 Novembre**

10h00 : Messe à l'église de VISAN suivie de la  
bénédictio des cimetières (l'ancien puis le Claron).

11h00 : Messe à l'église de RICHERENCHES  
suivie de la bénédiction du cimetière.

15 h 00 : Messe à l'église de GRILLON  
suivie de la bénédiction du cimetière.

19 h 00 : Messe à l'église de VALRÉAS

**Rencontre jeunes de 12 à 20 ans Samedi 28 octobre**  
**Rendez-vous à 16 heures au Presbytère**  
**Messe à 19 heures et soirée Pizzas et lous-garous**

# Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan



**Courriel** : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

**Site internet** : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur

N° 1336- 2023.10.21

## EVENEMENTS ET INVITATIONS

**OBSÈQUES** : à VALRÉAS : Jeanne ORHON née BESSON DELILLE, 90 ans - Martine GERARD, 74 ans

à RICHERENCHES: Odette AYGLON née PHETISSON, 95 ans

Nous les portons dans nos prières avec leurs familles et leurs proches.

### TOUSSAINT. LE CIEL NOUS ATTEND !

*Réflexions sur notre destinée, en ce temps de Toussaint où nous célébrons les saints et faisons aussi mémoire de tous nos défunts.*

L'enfer, le purgatoire, le Ciel... Et si on en (re)parlait ? Après tout, nous sommes tous ensemble montés à bord du train de la vie. Il nous emmène inexorablement : l'important est de savoir où !

Quelques réflexions en ce temps de Toussaint où nous célébrons les saints qui sont auprès de Dieu et faisons aussi mémoire de tous nos défunts. Les cimetières de nos villes et de nos villages vont connaître un afflux de visiteurs. Beaucoup d'entre nous en feront partie.

La question de l'au-delà va inévitablement se poser. Avouons-le, peu d'entre nous sont à l'aise avec ce sujet. Il est pourtant essentiel.

Il y a quelque chose de touchant à voir ces familles, toutes générations confondues, se rendre dans les cimetières et proclamer – peut-être confusément – que nous sommes tous mystérieusement unis les uns les autres : ceux qui sont déjà dans l'autre vie et ceux qui se trouvent encore ici-bas. Recueillis dans le souvenir, la mémoire et la prière, nous pensons à nos défunts, à ce qu'ils sont pour nous, et surtout à ce qu'ils sont pour Dieu. Nous prions pour eux et nous prions avec eux. Nous continuons aussi de les aimer, car l'amour traverse les frontières de la mort.

**À vrai dire, selon notre Foi, ils ne sont pas « défunts » : ils sont « vivants autrement ». La voilà enfin trouvée la grave allégresse qui doit emplit ces journées !**

Certains pensent que la mort est un adieu sans retour et la fin de tout. Quelle tristesse ! C'est à nous chrétiens de leur faire entendre la phrase de l'Évangile : « **Dieu a tant aimé le monde qu'il a envoyé son fils unique afin que quiconque croit en lui ne meurt pas mais ait la vie éternelle** » (Jn 3, 16).

Car pour ceux qui pleurent un être cher, il y a la lumineuse réponse de la foi et de l'espérance chrétiennes : pour ceux qui croient en Dieu, la vie n'est pas détruite, elle est transformée. Et lorsque prend fin notre séjour sur la terre, nous avons déjà une demeure éternelle dans le ciel. Ce bonheur du Ciel est-il pour tous ? Oui, nous y sommes tous appelés. Mais... encore faut-il l'accueillir. C'est tout le but de notre vie sur terre : dire oui à Dieu, qui nous laisse libres. Hélas, il est possible de Le refuser jusqu'au bout.

Voilà pourquoi l'enfer existe. Parce que Dieu est bon. Il ne force pas sa créature, en révolte contre lui, à « supporter » Sa présence. **Il y a donc un lieu sans Dieu, et donc sans Amour : il s'appelle l'enfer.** Vous ne voulez pas y aller ? Tant mieux ! De toute façon, on ne va pas en enfer par hasard même si nous sommes tous capables de dire non à Dieu.

[Pierre Amar](#) - [Padreblog](#) - publié le 30/10/14

### UNE ÉQUIPE DU ROSAIRE DANS L'ENCLAVE

Créées en 1955, les **Équipes du Rosaire** sont toujours bien vivantes avec près de 80 000 membres en France et des équipes qui se créent partout dans le monde ! **Les Équipes du Rosaire sont un Mouvement d'Apostolat des Laïcs reconnu en 1967 par les Evêques de France et en 1972 par l'Ordre des Prêcheurs (Dominicains).** C'est un mouvement missionnaire... autour de chez soi !

Pour aider amis et voisins à **vivre l'Évangile avec Marie**, dans le climat fraternel d'un petit groupe, vous allez former une équipe dans votre quartier, votre rue, votre immeuble ou votre village. À deux ou trois, on peut commencer la prière commune mensuelle dans la maison de l'un ou l'autre, pour avoir la possibilité d'inviter amicalement des voisins, même s'ils n'appartiennent pas à l'équipe, et mettre plus à l'aise "ceux qui n'ont pas l'habitude d'aller à l'église".

Une Équipe du Rosaire est un petit groupe de personnes qui se retrouvent en deux temps de prière :

- **chaque mois** : la prière ensemble "à la maison", chez l'un ou l'autre des membres de l'équipe, pour méditer la Parole de Dieu en s'appuyant sur le feuillet mensuel "**Le Rosaire en Équipe**".

- **chaque jour** : la prière personnelle, méditation d'un mystère de la vie de Jésus-Christ en lien avec les autres membres des équipes, grâce au "**Livret de Prière Quotidienne**".

Dans l'idéal, une équipe de Rosaire comporte vingt personnes, une pour chacun des mystères du Rosaire, chacun ayant à prier où qu'il se trouve une dizaine de « Je vous salue Marie » par jour.

Une équipe est en train de se former dans l'enclave de Valréas. Pour la rejoindre, nous vous proposons une réunion de lancement le **lundi 6 novembre à 16 h 30 à l'église de VALRÉAS**. Vous pouvez aussi contacter Jérôme et Claire MARCHAND (06 11 94 66 83).

### LOTO DE LA MAISON DES CHRÉTIENS

Venez très nombreux au **Loto de la Maison des Chrétiens**, ce dimanche 22 octobre à la **salle du Vignarès à Valréas** à partir de 14 h 30.

De nombreux et beaux lots sont à gagner dont un téléviseur grand écran.

**La Maison des Chrétiens** est une chance pour toutes les activités pastorales dans l'Enclave des Papes !

Soutenons par notre participation l'association qui a le souci de son entretien et de sa gestion !

Si vous n'êtes pas disponibles, n'ayez crainte, vous pourrez encore acheter des cartons à la sortie des messes de Valréas et ils seront joués pour vous.

### RENCONTRE JEUNES

Samedi 28 octobre, une rencontre est proposée à tous les jeunes de 12 à 20 ans, .... Rendez-vous à 16 h 00 au presbytère avant la messe à 19 h 00 suivie d'une soirée pizzas et jeu loups-garous ! Notez vite dans vos agendas de vacances.